
PROVINCE DU QUÉBEC 

COMMISSION SCOLAIRE DES PORTAGES-DE-

L=OUTAOUAIS 

ÉCOLE AU CŒUR-DES-COLLINES 

Procès-verbal du  

CONSEIL D=ÉTABLISSEMENT  

2010-2011 

Procès-verbal de la première séance du conseil d=établissement tenue le 1er février 2011, 
à 18h00 à l’école au Cœur-des-Collines, immeuble La Pêche. 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS 
 
Louise Émond         parent,   immeuble St-Joseph,                 PRÉSIDENTE 
Nathalie Thibault  parent,   immeuble Sainte-Cécile 
Nicolas Brodeur  parent,   immeuble La Pêche 
Éric Proulx   parent,   immeuble La Pêche 
Nadine Racine   parent,   immeuble Ste-Thérèse 
Cécile Gagné   enseignante,   immeuble Sainte-Cécile 
Millie Gauvreau  enseignante,   immeuble La Pêche 
Marie-Josée Gauvreau enseignante,   immeuble La Pêche 
Nicole Labelle   représentante du personnel de soutien 
Véronique Fleury  représentante du personnel du service de garde    
Christian Schnob                 membre de la communauté 
 
PARTICIPAIT ÉGALEMENT 
François Bélanger  directeur 
Natacha Soulard          directrice-adjointe 
Audrée Gauthier  secrétaire de réunion  
 
ÉTAIENT ABSENTS 
William Robertson   parent,   immeuble Sainte-Cécile absence motivée 
Nadia Charron   enseignante,   immeuble Sainte-Cécile absence motivée 
Céline Leclair   membre de la communauté 
 
INVITÉ 
Michel Gervais                   commissaire                 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ # 10-11-23 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
CÉ # 10-11-24 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
1. Préliminaires 

 

1.1 Ouverture et vérification du quorum  
 
La présidente accueille les membres, constate le quorum et ouvre la séance 
à 18h08. 
 
1.2 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par Mme Louise Émond et résolu par Mme Millie 
Gauvreau que l'ordre du jour de la séance soit adopté après l’ajout 
des sujets suivants: 

Décision: 
3.4     Sortie des élèves de 6e année 
3.5     Semaine de relâche, service de garde 

CÉ # 10-11-23 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 
 

1.3  Adoption du procès-verbal de la réunion du 7 décembre 2010 

 

Il est proposé par Mme Millie Gauvreau  et résolu par M. Nicolas 

Brodeur que le procès-verbal de la séance du conseil d'établissement 
du 7 décembre 2010 soit adopté après la modification suivante : 
 

Étaient absents : 
 

Céline Leclair     absence motivée 
 

CÉ # 10-11-24 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ 

 

1.4 Suivi du procès-verbal de la réunion du 7 décembre 2010 
 

A)  1.4 Suivi 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Après une vérification dans les procès-verbaux des années précédentes, la 
sortie à La Ronde n’était pas destinée uniquement au cycle mais pouvait être 
offerte aux élèves de 6e année seulement.  Il avait été discuté d’offrir cette 
sortie au cycle en raison du coût élevé.  Aucune résolution n’avait été prise.  
 

B) 2.1 Lettre de la Ministre : nouveau bulletin 

 

Le formulaire destiné aux parents a été envoyé dans les foyers. 
 

C) 4.1 Commissaire 

 

M. Michel Gervais, commissaire, a reçu l’ordre du jour.  Donc, il a été invité à 
assister à la réunion. Dorénavant,  il recevra l’ordre du jour à chaque réunion 
en même temps que les membres du conseil d’établissement. 
 
1.5  Question du public 

 

Il n'y a pas d'intervention du public à cette séance. 
 
1.6 Courrier reçu 
 
Il n’y a pas de courrier. 
 
 
2. Informations 

 

2.1 Levée de fond du 22 décembre 
  
L’argent amassé lors de la vente de pâtisserie lors de la chorale de Noël à 
l’église s’élève à 911,23$ 
 
L’argent servira à l’achat de matériels éducatifs  ou pour du matériel 
d’éducation physique. 
 
Ce succès sera annoncé dans l’info-parents. 
 



2.2 Protocole : gestion de crise 

 

Mme Natacha Soulard informe les membres que ,suite à une demande de la 
CSPO, il y a eu l’élaboration d’un protocole de gestion de crise.  Tout le 
personnel aura la même  procédure et en connaîtra les étapes à suivre. 

 

2.3 Protocole des allergies alimentaires 

 

Mme Natacha Soulard explique aux membres que l’élaboration du protocole  
sur les allergies alimentaires a été faite il y a quelques années mais n’avait pas 
été présentée au personnel de l’école, ni aux parents.  Elle souligne que le  

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

protocole est maintenant en vigueur car il a été présenté au personnel de 
l’école. 
 
Les plans de soin  sont affichés et la formation sur l’administration de l’epipen 
a été donnée au personnel de l’école. 
 
2.4 Petits déjeuners du Québec  (immeuble La Pêche) 
 
Depuis janvier 2011, les élèves reçoivent le service du programme des petits 
déjeuners du Québec. 
 
Les élèves ont la chance de recevoir  des berlingots de lait, des pommes, des 
muffins, des carottes et du fromage à chaque semaine. 
 
Ce projet a pu être réalisé grâce à la subvention du comité Écoles et Milieux 
en Santé et grâce au transport collectif de la municipalité La Pêche. 
 
Un projet grandement apprécié. 
 
Il est demandé pourquoi ce service s’offre juste à l’immeuble La Pêche. 
 
M. François Bélanger répond qu’à l’immeuble Ste-Cécile, les enfants 
bénéficient de berlingots de lait grâce à un autre programme.  Également, en 
raison de peu d’espace disponible réfrigéré, le service est concentré à 
l’immeuble La Pêche.  
 
2.5 Organisation de la période du dîner (immeuble Ste-Cécile) 
 
La direction informe les membres du nouveau fonctionnement à l’heure du 



 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

dîner qui sera bientôt en vigueur à l’immeuble Ste-Cécile. 
 
Elle précise que ce nouveau fonctionnement apportera une augmentation de la 
sécurité puisque les élèves mangeront en plus petits groupes dans leur classe. 
 
------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
M. Michel Gervais, commissaire, vient d’arriver.  La présidente lui cède la 
parole puisqu’il avait été invité en raison de quelques questionnements de 
certains membres. 
 
M. Michel Gervais  explique le fonctionnement concernant la répartition des 
commissaires élus.  Les circonscriptions électorales est l’appui déterminant le 
nombre de commissaire non pas le nombre d’écoles. 
 
Il clarifie son rôle qui est de répondre aux électeurs, d’adopter le budget, 
autres. 
Certains parents lui posent des questions : 
 
Comment se fait la gestion des bâtiments (réparation, améliorations)? 
 
M. Michel Gervais précise que c’est le département des  ressources 
matérielles à la CSPO qui sont responsables de ce dossier.  Les prévisions 
sont faites par la direction et ensuite acheminées à ce département.   
 
Une nouvelle école, est-ce une possibilité? 
 
Non, pas à son avis.  Selon les prévisions, les écoles devraient être en mesure 
de fournir à la demande.  
 
Il mentionne que la diminution du nombre d’élèves allant à l’école secondaire 
continu de diminuer.  Il est inquiet de la capacité à maintenir et à offrir les 
services de certains niveaux secondaires qui incluent plusieurs cours variés. 
 
Il encourage la direction à faire la promotion de l’école secondaire. 
 
M. Michel Gervais mentionne que si la situation à l’école secondaire Des Lacs 
devait changer, les personnes concernées seraient consultées. 
 
L’argent économisé dû à la fermeture des deux immeubles, est-ce qu’il est 
investit dans notre école? 
 
M. Michel Gervais souligne que les deux bâtiments fermés étaient déficitaires. 
  
Un parent est préoccupé par ce qui ce passe, consommation de tabac et de 
drogues et le flânage d’adolescents, dans le stationnement de l’immeuble La 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pêche, elle craint que cela nuise à la réputation de nos écoles? 
 
M. Michel Gervais souligne que c’est un problème de longue date.  M. 
François Bélanger mentionne que le service policier connaît la problématique 
et surveille le secteur.  Il reconnaît que c’est un grave problème qui doit  
s’arrêter. Des mesures ont été entreprises afin de régler cette problématique 
comme l’installation de caméras à des endroits stratégiques. 
 
L’importance d’assurer une constance dans nos directions est également 
mentionnée. 
 
La planification à l’immeuble La Pêche de l’installation d’un ascenseur est 
également discutée.  Le Ministère de la santé doit s’assurer qu’une école doit 
être en mesure d’accueillir une personne handicapée.  L’immeuble La Pêche a 
été ciblée. 
 
 
Puisque plusieurs points restent à être traités à la réunion, la présidente 
remercie la visite de M. Michel Gervais et passe aux points suivants. 
 
 
3. Décisions 

 
3.1 O.P.P. : Prochaines activités 
 
Il a été prévu comme levée de fonds : 
 
1-Bingo   

Il devrait avoir lieu le 30 mars 2011 à Gatineau. 
L’argent servira à l’achat de matériels éducatifs  ou pour du matériel 
d’éducation physique. 
La publicité de cette activité sera faite à l’extérieur des établissements 
scolaires. 
 
Il est proposé par Mme Nicole Labelle et résolu par M. Éric Proulx 
que le conseil d=établissement accepte l’activité Bingo comme levée 
de fonds pour l’école. 

CÉ # 10-11-25 

 ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 
 
2- Tournoi de golf 

L’argent servira au projet d’embellissement de la cour d’école à 
l’immeuble La Pêche. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 10-11-25 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 10-11-26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Il est proposé par Mme Millie Gauvreau et résolu par Mme Cécile 
Gagné que le conseil d=établissement accepte la levée de fonds du 
tournoi de golf pour l’école. 

CÉ # 10-11-26 

 ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 

                              

3.2  Sortie de fin d’année 6 e année 
 

Les enseignantes de 6e année demande la possibilité de changer la sortie de fin 
d’année : un séjour  au camp scout Awacamenj Mino au lieu d’aller à La 
Ronde. 
Les élèves attendent avec impatience cette activité. 
 
Il est proposé par Mme Millie Gauvreau et résolu par Mme Cécile 
Gagné que le conseil d=établissement accepte la sortie des élèves de 
6e année, le camp scout au lieu de La Ronde. 

CÉ # 10-11-27 

 ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 

 

3.3 Semaine de relâche, service de garde 
 

La responsable demande s’il est possible d’offrir le service de garde pendant 
la semaine de relâche.  Pour qu’il soit possible d’ouvrir, certaines conditions 
devront être mises en place : payer à l’avance, le nombre d’enfants suffisants, 
autres. 

 

Il est proposé par Mme Nicole Labelle  et résolu par Mme Millie 

Gauvreau d’offrir aux parents le service de garde pendant la semaine 
de relâche.  
 

CÉ # 10-11-28 
ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ    

   



 

CÉ # 10-11-27 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CÉ # 10-11-28 

 
4. Varia 

 

5. Messages 

 
5.1 Mot du représentant au comité de parents 

Monsieur William Robertson 
 

Absent 
 
5.2 Mot de la présidente 

Madame  Louise Émond 
 

Elle souligne que ce fut une agréable rencontre. 
 

5.3 Mot du directeur 
Monsieur François  Bélanger 

 
Il tient à souligner 2 semaines importantes : 
 
7 au 11 février 2011 : la semaine des enseignants 
14 au 18 février 2011 : la semaine de la persévérance scolaire 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.4. Mot du personnel  
Mme Millie Gauvreau 

 
Mme Gauvreau informe les membres qu’à  

l’immeuble La Pêche 
14 février : Dîner spaghetti 
15-16 février : Festival du livre 
25 février : Carnaval d’hiver 
 

L’immeuble Ste-Cécile 
24 février : Carnaval d’hiver 
 
5.5 Mot de la  technicienne en service de garde 

Madame Véronique Fleury 
Mme Véronique Fleury souligne qu’il y a eu beaucoup de changement de 
personnel au service de garde et que maintenant la situation est rétablie. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

CÉ # 10-11-29 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

5.6 Mot des parents 
 

Des parents ont apprécié la formation qui a été donnée concernant le conseil 
d’établissement. 
 
Il est également mentionné que les besoins / priorités de nos immeubles soient 
mis par écrit afin de mieux les connaître.0 
 

5.7 Mot des membres de la communauté 
 
Aucun 
 
5.8 Mot de la représentante du comité E.H.D.A.A. 

Mme Louise Émond 
 

Mme Louise Émond présente les points discutés lors de la dernière 
rencontre : 

✓ Mise à jour de la trousse EHDAA dans les écoles a été faite. 
 
 
6. Date de la prochaine réunion 
 
M. François Bélanger  rappelle la date du prochain conseil d=établissement 
qui aura lieu le 8 mars à 18h00 à l’immeuble La Pêche. 
 
 
 
7. Levée de l=assemblée 
 
Tous les sujets à l=ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Mme 
N. Labelle que la séance soit levée, il est 20h10. 

 

CÉ # 10-11-29 
ADOPTÉE À L=UNANIMITÉ 

 
___________________________                      ___________________________ 

Louise Émond                                                  François Bélanger 
Présidente                                                           Directeur 

 
 
 



Audrée Gauthier 
Secrétaire de réunion 
2010-2011 

 
 
 
 

 


